



2007-2008 RI Presidents  
Wilfrid J. Wilkinson



### <本年度クラブ会長方針>

# ENJOY ROTARY ふたたび



第1149  
回例会

### ロータリー理解推進月間

於 名古屋東急ホテル  
平成20年1月24日(木)

出席計算数	61名中47名出席	会員	69名
出席率	77.05%		
前々回出席率	88.52%		

### ロータリーソング

「4つのテスト」

指揮者	鬼頭 茂成
ピアノ伴奏	富板 玲子

### ゲスト

栄大野ビルオーナー 大野 寛次さん  
浅野 彰さんのゲスト  
元米山奨学生  
ジャムヤン カイチヨウさん

### ニコボックス

大野 寛次さん、本日の卓話あり  
がとございます。

加藤 正樹・吉田 明夫  
妻の誕生日です。堀江 英弥  
住田先生お世話になりました。本  
日家内の誕生日です。大原 敏正  
次男が結婚しました。中根 了晟  
体の中に金属がはいりました。  
小澤 幸男  
1月30日社会奉仕委員会活動、宜  
しくお願い致します。

社会奉仕委員会一同

### 会長挨拶

会長 堀江 英弥

先週の夜間例会お楽しみでした  
だけでしょうか。親睦委員会の  
皆様色々ありがとうございます。  
さて、一月に入っただけいよいよ次  
年度が動き始めました。アメリカ  
カリフォルニア州サンディエゴで2  
008年国際協議会(GETS)が  
開催され、世界各地から532名  
のガバナーエレクトが研修に参加  
され、当地区からも片山ガバナー  
エレクトが出席されました。RI会  
長エレクト李東建氏は2008年  
RIのテーマ Make Dreams  
Real 夢をかたちに とされま  
した。将来への希望とチャンス  
子供たちに与えましょうと呼び  
かけておられます。すなわち、子  
供の死亡率を減らすために、ポリ  
オ撲滅の約束、水、保健と飢餓、  
識字率向上を引き継いでいくこ  
とです。

## 2008-09



RI ホームページより  
<http://www.rotary.org/ja/>

### 感謝状披露



名古屋YMCAより  
感謝状をいただきました。

また、来週1月30日は「分かち  
あいの心と勇氣」分かちあいの心  
と安心・安全な町づくりのタイト  
ルのもと一部と二部に分け例会を  
開催いたしますので、今年度のメ  
イン事業を会員全員の総力をもっ  
て成功させましょう。  
みなさまにご協力をお願いし  
て挨拶にかえさせていただきます。

### ポールハリスフェロー表彰



吉田 明夫さん  
伊藤 与則さん  
高木 政義さん

### 卓話

「濃尾平野 過去・現在・未来」  
栄大野ビルオーナー  
大野 寛次さん



我々が一番知っているようで知  
らないのが自分のことであるよう  
に、われわれ濃尾人は濃尾平野の  
ことをあまり知らないでいます。  
例えば、濃尾平野の特徴を言えと  
いわれても、答えられない人がほ  
とんどではないでしょうか。今回  
は濃尾平野を、私流に見直してみ  
たいと思います。

まず、地形的に濃尾平野の特徴  
を考えてみましょう。濃尾平野に  
は木曾・長良・揖斐の大きな川が  
流れています。その三つの川が下  
流でどういつ訳か集中しています。  
その流れの流れ方・カーブの仕方  
が同じような形になっています。  
他の平野ではこんな事はありません。  
例えば、隣の三重県でみれば、  
伊勢平野があり鈴鹿川・雲出川・  
榎田川がほぼ等間隔でほぼ平行し

て流れています。静岡でも天竜川・大井川・富士川で同様なことが言えます。どうして濃尾の川はこんな変な流れ方をしているのでしょうか。その疑問を解く鍵が、ここ東急ホテルにあります。この東急ホテルのどこに鍵があるか想像して下さい。

東急ホテルに栄から来られた方は、栄から東新町にかけて緩い坂を下りて来られたと思います。東急ホテルに入らずそのまま東に行く、JR中央線の手前から今度は上り坂になります。名古屋城から真東へ行くと金城高校あたりで下りになり、古出来町付近で上り坂になります。約幅1kmの谷が名古屋の中心部を南北に刻まれています。この谷は砂礫でできており、今から十万年くらい前に川が流れていた跡なのです。多分、古矢田川・古庄内川がここを流れていたと考えられます。その川が流れなくなると、今の所に移動したのは何故でしょうか。西に流れが移動するには、東側が徐々に隆起することが必要です。そうすれば、川は仕方なく西に流れます。木曽三川も庄内川と同じ事が繰り返され、濃尾平野の西に寄せられてしまいました。

この濃尾平野は全体が西に傾く濃尾傾動運動を過去数百万年に渡って続けています。濃尾平野の地

質断面図を見ると、地盤が西に傾いていて、その上に柔らかい堆積物が乗り、一番厚い所は長島温泉付近で、1500m以上堆積しています。地下水も長島温泉目指して集まり、地熱で暖められ、豊富な湯量を誇っています。



日本を押ししているプレートの力で、日本列島は切り刻まれ、たまに濃尾平野部分の地塊は傾く運動を続けています。この濃尾傾動運動が今後も続くとする、テレビ塔は西に傾くだろうし、ミッドランドスクエアは名古屋駅側に傾いたピサの斜塔みたいになるでしょう。もっとも、何十万年もの先の話ですが。

西ほど厚いこの柔らかい堆積物が、地震に対しては「振動するが、ある程度このところが地震の振動に対して、共振現象を起こすはずで、濃尾平野のどこか南北に並び線上で強振域ができるはず。この予測が是非ともなされるべきと考えます。

## 新春ゴルフ例会

平成20年1月25日(金)  
於：ナガシマカントリークラブ



### <バスクロ>

川畑 博敬

### <ニアピン>

南コース2番 川畑 博敬  
南コース5番 杉本 英夫  
北コース4番 川畑 博敬  
北コース8番 吉田 明夫

\*石黒正城さんの次回  
HDCPIは 27 です。



### <成績上位者>

新沼 操さん  
石黒 正城さん  
尾上 昇さん  
(写真右から)



## 第二回例会

平成20年1月25日(金)

於：マーシャンサロン 東天光

## 麻雀同好会



北 南 GROSS HDCPI NET 次回

優勝	川畑 博敬	41 44	85	8.0	77.0	6
2位	堀田 泰造	47 55	102	22.0	80.0	20
3位	吉田 明夫	50 52	102	21.0	81.0	19
BB	岩崎 征一	52 52	104	9.0	95.0	-

### 澤屋奈津子さん協力金

R財団・米山啓子委員長

柴岡 正将

R財団奨学生、澤屋奈津子さんへの協力金が2万6千円集まり、送金させていただきました。皆様ご協力ありがとうございました。

2月14日(木) 例会のご案内

例会変更 2月18日(月)

西名古屋区分IM 15時30分

於：名古屋観光ホテル

広報委員会

内藤 明・近藤宏一郎  
小島 雅尚・杉浦 令淑  
犬飼 芳雄・長野 弘

